



CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

Presentación de los 10 años del ACCDiS

En la sesión del pasado viernes 26 de julio del Consejo de Facultad, el Prof. **Sergio Lavandero G.**, director del FONDAF ACCDiS, presentó un informe de los resultados de este centro de excelencia que se aloja en la Facultad.

El ACCDiS, luego de diez años de funcionamiento, ha comprendido 7 líneas de investigación, 67 investigadores (26 investigadores asociados y 41 colaboradores), 70 postdoctorados, 210 doctorados, 114 maestrías, 107 estudiantes de pregrado y 90 profesionales.

Desde diciembre de 2013 a noviembre de 2023, el Centro publicó 755 artículos ISI y 43 artículos no ISI. De aquellos, 172 (22,8 %) artículos se publicaron en el *top ten* de las revistas de su disciplina y 489 en revistas del Q1 (64,7%). El factor de impacto ISI promedio fue 6,17. Además, el ACCDiS tiene 19 patentes (10 provisionales y 9 concedidas).

También, el Centro ha colaborado con fuerza en el desarrollo de políticas públicas asociadas a la salud de la población chilena, así como la extensión de las ciencias a través del desarrollo del Proyecto PAR Explora RM Norte.

[[Descarga documento "Summary 10 Years. Period 2014 - 2023"](#)]



Consejo de Facultad aprueba modificaciones reglamentarias para implementar el grado de bachiller general

El Consejo de la Facultad aprobó las modificaciones reglamentarias relacionadas con la implementación del bachiller general de la Universidad de Chile, para las cuatro carreras de la Facultad, en la sexta sesión ordinaria del órgano colegiado.

Para esto, la Dirección Académica, liderada por la Prof. **Paz Robert C.**, desarrolló un extenso proceso a nivel de diagnóstico, consultas y socialización, involucrando a los comités y jefaturas de carreras, así como los departamentos relacionados, que implicó un importante trabajo en currículo y de carácter normativo, en cumplimiento a uno de los objetivos principales del proyecto FIDA II de la Facultad.

El **bachiller general de la Universidad**, que para las carreras de la Facultad tendrá la mención "Ciencias", fue aprobado por el decreto exento Núm. 0036358, de 12 de octubre de 2023, de la Sra. Rectora, y considera la obtención del grado académico en cuestión, aprobando 120 créditos SCT (Sistema de Créditos Transferibles).

Además, con el objetivo de realizar un tránsito académico más fluido en las cuatro carreras de la Facultad, se realizaron modificaciones a los planes de estudio de éstas, esperando dinamizar las trayectorias académicas de los estudiantes de pregrado, en este ciclo básico de formación (4 primeros semestres).

Entonces, en lo específico, el Consejo de Facultad aprobó modificaciones al Reglamento General de Estudios de Pregrado de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas; y, a los reglamentos específicos y planes de formación de las carreras de Química y Farmacia, Bioquímica, Química e Ingeniería en Alimentos, permitiendo, en la medida que se dicten los actos administrativos por la Vicerrectoría de Asuntos Académicos, ofrecer los nuevos programas de formación (mallas curriculares) para los estudiantes de primer año de la admisión 2025.

[[Descarga de presentación de la directora académica](#)]

Charla por Ley Karin en la Facultad

Complementando el despliegue informativo que ha desarrollado la Dirección de Gestión y Desarrollo de Personas de la Universidad, en el contexto de la entrada en vigor de la denominada Ley Karin (ley núm. 21.643), el abogado asesor de la Facultad, **Alex Rubilar Gibert**, dictará una charla abierta al personal académico y de colaboración sobre el cuerpo legal, su aplicación y alcances a la realidad universitaria.

La actividad se verificará el **viernes 2 de agosto** a las **14:30 h** por **Zoom**, siendo abierta su convocatoria para el personal académico y de colaboración de la Facultad [enlace de conexión: <https://uchile.zoom.us/j/98505611015> / código de acceso: 598881/ ID de la reunión: 985 0561 1015].

II Jornadas de Innovación de la unidad académica

La Dirección de Innovación y Transferencia Tecnológica de la Facultad, desarrollará el **jueves 1º de agosto** a partir de las **14.00 h.**, en **Aula Magna "Irma Pennacchiotti"**, las "II Jornadas de Innovación" del organismo universitario.

El evento contará con importantes conferencistas en materias de innovación, además de dar cuenta de las posibilidades de apoyo que tanto la Universidad como la Facultad poseen, para promover esta importante función universitaria. Se invita a la comunidad académica, estudiantil y del personal de colaboración a participar de la actividad.

Finalizan exitosamente desayunos departamentales con académicos

El decano Richter, a través de la subdirección de Vinculación de la Dirección de Extensión y Vinculación, organizó una serie de desayunos con los claustros de los seis departamentos de la Facultad.

En una conversación directa con la autoridad universitaria, se revisaron aspectos relacionados con los PDE's departamentales y su forma de materialización, así como se levantaron ideas, demandas y sugerencias respecto al quehacer del organismo universitario.

Los asistentes valoraron profundamente esta conversación directa con la autoridad, quien revisará las ideas levantadas para iniciar el proceso de análisis correspondiente, que permita la materialización de aquellas.

Actividades del 79º Aniversario de la Facultad

Diversas actividades se han realizado durante el último mes con motivo de los 79 años de vida de la Facultad, celebraciones que continuarán durante las próximas semanas.



En dicho contexto, el decano Richter envió el 1º de julio un mensaje de felicitaciones a los integrantes de la unidad académica por este nuevo

aniversario, destacando el inicio de las celebraciones, la importancia de la Facultad para la Universidad y el país, así como invitando a seguir construyendo día a día comunidad universitaria.

Luego, en el marco del aniversario, el 3 de julio se desarrolló la vigésima versión de la "Expoferia de Alimentos Innovadores", con excepcionales resultados, destacándose en esta edición el fundamental rol de la Prof. Lilian Abugoch J., ideóloga y motor de esta actividad en sus veinte años de vida.

También, la primera semana de julio, fue lanzado por Podcast Universidad de Chile el capítulo intitolado "Incendio y reconstrucción de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas", que dio cuenta a través de un épico relato y testimonios de miembros de la comunidad universitaria, del siniestro que afectó al edificio Luis Ceruti el 2 de julio de 1992.

Además, el pasado viernes 12 de julio, en el Aula Magna de la Facultad de Medicina de la Universidad, se realizó la ceremonia oficial de entrega de los grados académicos de doctorado, magíster y título de profesional especialista, correspondientes a las cohortes de egreso de los años 2017 a 2022. En tanto, en el mismo auditorio, el jueves 18 de julio se realizó la ceremonia de titulación de los nuevos profesionales de las carreras de Química y Farmacia, Bioquímica, Química e Ingeniería en Alimentos de la generación 2023.

Para finalizar las celebraciones, el jueves 8 de agosto se desarrollarán tres importantes eventos: (1) La develación de las placas que dan cuenta de la nominación de dos laboratorios del Departamento de Química Inorgánica y Analítica, con los nombres de las profesoras Ma. Estrella Báez e Inés Ahumada, a las 9.00 h. (2) La inauguración de una muestra fotográfica del 79º aniversario, en el primer piso del Edificio Luis Ceruti, a las 10.00 h.; y, (3) El acto central de aniversario donde, además de premiar a un egresado destacado por carrera, el Prof. Sergio Lavandero G., académico de la Facultad, dará una charla.